

# Le sport à l'honneur

**A l'initiative de la Directrice, une équipe de basketball « Arc-en-Ciel » a vu le jour en novembre 2017 avec le professeur Francis pour entraîneur afin d'aider ce dernier à créer une synergie et améliorer ses relations avec les élèves de lycée.**

Francis a été joueur de basketball pendant une vingtaine d'années. Il était à bonne école puisque son père était, quant à lui, un excellent joueur de basketball de niveau national ainsi qu'un entraîneur. Francis a endossé avec plaisir son rôle d'entraîneur et a commencé à initier les jeunes à une véritable préparation et à développer l'esprit d'équipe. S'en est suivie une certaine complicité entre les joueurs et leur professeur de mathématiques. Les entraînements ont malheureusement dû prendre fin dès février 2018 pour permettre au professeur Francis de donner des cours de soutien de mathématiques à la classe de 4<sup>e</sup> en vue de leur préparation aux examens nationaux.



nadette Cassat, trésorière de l'Association, fin octobre lors de son voyage pour l'école.

Par ailleurs, le vendredi 16 mars 2018 s'est tenue une journée de rencontre sportive de football et de basketball entre les classes de lycée de notre Centre et le lycée public Miguel Yanguela de Cabrera. La logistique a été assurée par les professeurs présents (Dagmara Ochrymowicz – Directrice académique et Luis Bonilla Fana – Professeur d'éducation physique) et par certains élèves de 3<sup>e</sup> et de 2<sup>e</sup> de lycée. La demande de rencontre sportive de la part du lycée public de Cabrera ne nous est parvenue que le mardi 12 mars 2018. Il a donc fallu organiser la logistique et les équipes dans un délai de trois jours seulement. Il peut être déroutant d'organiser un évène-

ment en si peu de temps mais avec l'aide des professeurs et des élèves tout s'est parfaitement déroulé.

Les résultats sportifs de nos étudiants n'ayant pas pu s'entraîner pour cette rencontre n'ont pas été brillants et pour cause, mais tous étaient très heureux de cette rencontre et souhaitent la renouveler. Nous espérons que la gent féminine sera également représentée lors de ces prochaines rencontres. 🏀

**Les joueurs auront prochainement une belle surprise... de superbes maillots et shorts.**

Dès la rentrée scolaire 2018-2019, l'équipe a repris ses entraînements. Les joueurs auront prochainement une belle surprise. Nous avons en effet reçu un don pour la confection en France de superbes maillots et shorts de la part de Philippe Chamond. La réception des maillots et shorts s'est faite mi-octobre et ces derniers ont été acheminés par Ber-

## Nouvelles directives de méthodologie

Depuis l'année dernière, l'Education Nationale Dominicaine commence à introduire dans les lycées des options (appelées « salidas ») qui s'apparentent aux différentes branches que l'on trouve en Europe (langues, mathématiques et technologie, économie, sciences naturelles). Notre Centre a choisi de renforcer les mathématiques et les langues (espagnol, anglais et français). Ce qui se traduit par une augmentation du nombre de cours, à savoir 2 périodes de 45 min supplémentaires pour chaque niveau.

Il y a 4 ans, la Direction a constaté une baisse générale du niveau scolaire due entre autres à l'agrandissement du Centre et à l'engagement de nouveaux enseignants qui reçoivent une formation continue durant 2 ans. Il faut aussi savoir que les études universitaires dans la région ne les préparent pas à comprendre un enfant ou un jeune, ils ne reçoivent pas non plus des ensei-

gnements de méthodologie et de pédagogie. Dès la première analyse montrant des résultats inquiétants, la Direction a instauré 4 examens trimestriels pour évaluer aussi bien les professeurs que les élèves. Durant l'année scolaire 2017-2018 seuls deux examens semestriels ont été réalisés du fait que l'école a été fermée durant plusieurs semaines en raison des intempéries et qu'il fallait rattraper les retards dans l'avancement du programme scolaire. Depuis le début de l'année scolaire 2018-2019, les examens trimestriels sont de nouveau en vigueur. Ils concernent toutes les classes du secondaire (de la 7<sup>e</sup> au baccalauréat en Suisse, de la 5<sup>e</sup> à la terminale en France).

Par ailleurs, des directives précises sur les types d'évaluations attendus et leur fréquence par matière et pour chaque niveau ont également été établies par la Direction du Centre et communiquées à tous les professeurs. 🏆

## Le serment

Les élèves de la première promotion Arc-en-Ciel aiment revenir au Centre dès qu'ils sont à Cabrera afin de saluer la Direction et leurs anciens professeurs et retrouver ainsi l'ambiance de leur cher Centre scolaire. Nous avons d'ailleurs eu le plaisir, lors de la célébration de fin d'année, d'avoir la visite surprise de deux d'entre eux, Juan Carlos et Miniel.

Dagmara, Professeure tutrice de la première promotion de bacheliers et Directrice académique du Centre, a ainsi découvert avec émotion lors d'une de ces visites, que tous les élèves de la première promotion avaient prêté serment de parrainer le Centre dès leurs études terminées et leur premier emploi décroché. C'est pour nous la plus belle des récompenses et la preuve que tous les efforts fournis par la Fondation et tous ses donateurs n'auront pas été vains. Voir la photo des élèves dans la gazette 2017. 🏆